

Augmentation de la population : Plaisance-du-Touch bat des records

Les chiffres de l'INSEE ont parlé. En janvier 2024, selon les parutions de l'Institut national de la statistique, Plaisance-du-Touch regroupait 19 944 habitants. Ces données, issues du recensement de 2021, témoignent d'une population en progression de 24 % depuis 2010. Une forte hausse qui place notre ville en 4^e position des augmentations, toutes communes confondues, sur l'ensemble de la région Occitanie, durant ces onze années. Elle arrive juste après Castelnau-le-Lez, dans l'Hérault (+66 %) et Cugnaux et Balma, villes voisines de l'agglomération toulousaine, qui totalisent +29 % d'habitants sur la même période.

360 habitants en plus tous les ans

A Plaisance, la densité moyenne par kilomètre carré est ainsi passée de 606 à 752 personnes en onze ans. Ce résultat est principalement dû à l'arrivée de nouveaux habitants, entraînant une variation moyenne annuelle de la population de +2,1 % entre 2010 et 2015 et de +1,8 % entre 2015 et 2021. A cela s'ajoute ce que l'on nomme le « solde naturel », les naissances qui font augmenter la population de +0,5 % par an. Nous serions ainsi aujourd'hui plus de 21 000, selon les estimations des observateurs.

Au final, la hausse enregistrée sur Plaisance est plus forte que celle de la communauté de communes du Grand ouest toulousain (+1,4 %), que celle de Toulouse Métropole et de la Haute-Garonne (+1,3 %), que celle de l'Occitanie qui se maintient depuis 2011 à +0,8 % et celle de la France, à +0,3 % par an.

Comment expliquer cette explosion de population ?

Dans le sillage de Toulouse qui est récemment devenue la 4^e ville de France la plus peuplée, Plaisance tient la corde. Ces dernières années, les programmes immobiliers s'étant multipliés en centre-ville, les « dents creuses » de verdure ont peu à peu disparu. Peu de chance, pour elles, d'être sauvegardées et de rester des espaces verts naturels, à même d'apporter un peu de fraîcheur l'été.

Entre les nouveaux logements construits autour d'Intermarché (près de 300), les 243 appartements bâtis par Green City à la place du parc arboré de la rue des Fauvettes, et tous les « petits » programmes qui se développent ici et là... plus de 1 500 habitations sont sorties de terre en cinq ans. Et c'est sans compter les appartements prévus sur le site de la Sabla qui promettent d'être plus de 500 en immeubles collectifs.

Plaisance Citoyenne propose de faire une pause dans cette course démographique folle et d'arrêter les constructions, afin de prendre le temps d'adapter les infrastructures aux besoins de la population, de proposer une offre de services publics digne de ce nom et de préserver l'environnement. Il serait peut-être temps aussi d'entretenir les bâtiments municipaux. Même les murs et plafonds de l'hôtel de ville s'effondrent, obligeant la mairie à fermer.

L'équipe Plaisance Citoyenne
www.plaisance-citoyenne.fr